



Lions-Quest Hilfestellung beim Erwachsen werden

24 Lehrer des Gymnasiums Hechingen haben sich im Rahmen des Pilotprojekts "Lions-Quest – Erwachsen werden, Erwachsen handeln" weitergebildet.

Hechingen. Großes Glück hatte das Gymnasium, denn nur an einer Schule pro Schuljahr wird das Pilotprojekt angeboten. Da das Gymnasium seit Jahren über ein Curriculum verfügt, das sich unter anderem der Sozialkompetenz widmet, qualifizierte sich die Schule auf Anhieb für das Seminar, an dem 24 Kollegen über vier Tage teilnahmen.

Das Programm hat das Ziel, die soziale, emotionale und kommunikative Kompetenz von Schülern zu fördern und die Lebenskompetenz des Einzelnen zu erhöhen.

Unter Leitung von Ansgar Merk, einem professionellen Trainer, erfuhr die Lehrerschaft anhand von Übungen, wie man in einer Klasse Konflikten vorbeugen und die Gruppenzugehörigkeit stärken kann. Die Lehrer wurden geschult, wie sie ihre Schüler darauf vorzubereiten können, mit den Schwierigkeiten und Herausforderungen des Zusammenlebens zurechtzukommen.

Das Programm, das ursprünglich nur aus dem Baustein "Erwachsen werden" bestand, ist um einen Baustein erweitert worden. "Erwachsen handeln" richtet sich an Schüler ab der Klassenstufe 8 bis zur Oberstufe. In diesem Teil des Programms sollen die erworbenen Lebenskompetenzen als Grundlage für bürgerschaftliche Teilhabe und für Demokratielernen dienen.

Die Kurstage haben alle Teilnehmer als fruchtbar und hilfreich erlebt. Nun steht die Umsetzung der Anregungen an. Viele der in zwei Ordnern enthaltenen Vorschläge wurden im Seminar ausprobiert oder angesprochen. Die Kosten für das Material und Schulung hat der Lions Club Hechingen übernommen. Ohne diese Hilfe hätte das Projekt nicht gestemmt werden können. Am Ende des Seminars stellten sich zwei Prozessbegleiter vor, die im nächsten Jahr an weiteren vier Nachmittagen der Gruppe zur Verfügung stehen, um bei der Implementierung und Umsetzung des Programms zu helfen.